Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina 150 varas al Sur del Colegio de Sritas Teléfono 1131

Suscrición mensual ¢ 2.00 Número suelto 10 céntms.

Diario Católico de la mañana

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA MARTES 20 DE JULIO DE 1926

Núm. 2312

NOTICIAS DEL EXTERIOR

turismo americano en Rusia

Moscou.-La vieja ciudad de Moscovia, rejuvenecida por la revolución, en este noveno año de la nueva era inaugurada en Rusia, comienza a ser visitada con curiosidad por los turistas norteamericanos

Todo el mundo tiene gran interés en penetrar en el Kremlin, donde se ha establecido catédra de enseñanzas revolucionarias por la hermana León Trotzky, Mme. Kameneff.

La única dificultad que existe es obtener los permisos para entrar en la famosa ciudadela, pues multitud de personas tienen turnos a tal extremo que habría dificultad en organizar el tránsito en el interior de la misma.

ñado de argentinos,

Algunos grupos de estudiantes norteamericanos están recorriendo diversos lugares de Rusia por sus ríos tan famosos y se disponen a lle- ahorro. gar a Crimea por el Volga,

Alf. Smith, Candidate a Presidente

Nueva York - Desde la primera vez que se habló de que probablemente le postularían para la Presi dencia de los Estados Unidos, para el período 1928-1932 el gobernador del Estado de Nueva York, Alfred Smith, declaró en el «Tammamy Halls, durante la celebración del 4 de Julio y del cumpleaños del gran «sachem» John R. Voorhis que en caso de que le proclamasen por los Demócratas en opción a la Presiden- austro-alemana perfeccionada servi- Reed, indicando el resentimiento de

cia de la República La aceptación de Ms. Smith fué acogida en entu' siasmo por la multitud que llenaba el salón. El Alcalde de Walker es tuvo presente de este acto.

Declarase Isvestia en favor de que se capitalise en Rusia

Berlin.-El órgano oficial del partido comunista de Moscou, Isvestia declara francamente en su última edición que es preciso ya alentar el capitalismo en Rusia, en forma de depósito bancario acumulado. Sin reservas de ningún género. El Isvestia alega que ya Rusia está entrando en camino de capitalizarse.

Señala el hecho de que desde octubre de 1623 el número de bancos Varios profesores americanos for- de ahorros aumentó de 304 a.... man parte de las academias sovié 13,000, y las sumas de dinero depoticas del Kremlin, así como un pu- sitadas de 1721,500 a 62,000 coo de taciones siderúrgicas Krupp

no soviético debe de mantener una de restablecer su quebrantade sa

Alemania

Viena, - La resistencia de las potencias contra la idea de una unión Loebe, Presidente del Reichstag alemán, en un discurso pronunciado ante la Liga de los pueblos en cuanto aque el principio de la determientre los vencidos.

ría de lección objetiva para toda los franceses, cuyo gobierno no ha ra ser tomada por una alúmina cris. Europa, la cual en su presente es- erigido un solo monumento a sus talizada con toda la apariencia de tado de desunión sería económica- soldados, y los pocos que existen nn rubí, tal es lo encendida de su mente impotente contra los pode. rosos Estados Unidos. Declaró, ade- de las corporaciones. más que despuás de ingresar en la Liga de las Naciones, Alemania haría incapié en una discusión de la americana, se opuso a la erección Unión austro-alemana.

Falleció el Director Gral. de las fábricas Krupp, Otto Wiedfeldt

Essen, Alemania. - A la edad de 55 años ha fallecido en esta capital el doctor Otto Ludwi Wiedfeldt. ex Embajador de director genera de las fábricas Krupp

Desde Enere de 1925, en que regresó de Washington, se había donsagrado por completo a la reorganización total de las enormes explo-

Tras varios meses de estancia en Agrega el Isvestia que el gebier- Suiza, a donde le llevó el próposito intensa propaganda en savor del lud, había regresado en secha re ciente a Essen.

La anexión de Austria a Monumentos a soldados de mudo. N. América

vos monumentos a los soldados entre Alemania y Austria va decre- americanos en Francia aumentará ciendo visiblemente, declaró Herr la tensión entre los dos países, según el juicio expuesto por el sena. dor republicano Reed a la Comisión de Asuntos Militares del Senado

«Al Diablo los americanos» y nación propia se observa solamente otras inscripciones obscenas apareentre los estados vencedores y no cen en los monumentos que se han levantado a los soldados de Norte Herr Loebe arguyó que una unión América muertos en la guerra, dijo

se deben a la iniciativa individual y color rojo y la consistencia de este

de un monumento en Fiancia a las tropas de color de la nenagésima tercera división, recomendando por el representante republicano Fish y aprobado por la Cámara.

Nadie aprecia más que yo jel sacrificio y heroísmo de las tropas de color, dijo Reed, pero sería hacerles un flaco servicio levantarles un monumento aparte.

Lucharon y murieron como americanos. Honrémosles como tales, terminó diciendo

El único diamante escarlata

Londres, - Las minas de Kimberley, en Africa del Sur, célebres por sus alucinadores diamantes, acaban de prestigiar más su fama por el descubrimiento de un diamante roje, de gran tamaño que se reputa como el único de su clase en el

Fué encontrado entre un aluvión de drenages de río. Su especie es Washington - La erección de nue- rarísima y su primera mesuración se apreció entre ciento veinte y ciento eincuenta kilates.

El tallado de la piedra ha sido puesta en manos de los expertos de una importante firma local, pero está resultando tan dificultoso dar a esta piedra el corte que ha de convertirla, que se predice que la gema principal si se la quiere tallar absolutamente libre de imperfecciones o de manehas no tendrá más de seis kilates.

A primera vista la piedra pudie-

matiz en su estructura, pero el cui-Reed, que es miembro de la Co- dadoso análisis a que fué sometida misión de Monumentos militares no deja la menor duda que de se trata de un diamante auténtico con la única extraña característica de su colorido «sangre de pichón».

Otra mujer condenada a la guillotina por asesinato en Francia

París, -- Por segunda vez er reve espacio de dos meses un trib nal supremo ha sentenciado a m: res a morir en la guillotina.

Madame Moulot, acusada de haber asesinado a los vecinos de su finca de las serranías de los osgos, ha sido sentenciada a la i na de muerte, mientras que sus los complices, dos hombres, tendrán que p sar el resto de sus días en libores forzados.

La Sierri, convicta por el jur do de haber proporcionado venen a 20 personas que fallecieron tamb én, aguarda un fallo similar. La últ ma ejecución de una mujer en la gu lotina, en Francia tuvo lugar en 1 86 fecha desde la cual los Presidertes se han sentido inclinados a no sincionar sentencias condenando a mujeres a la decapitación.

12 esquimales con sus pieles desafian al calor

Chicago. - A pesar del calor producido por las muchédumbres, doce esquimales que acompañaron al Reverendisimo Joseph Crimot, de Alaskam, aparecieron en las calles vestidos de pies a cabeza con sus trajes de pieles del Artico.

La fiesta a García Flamenco

Una fiesta fría resultó desgraciadamente la que se tributó a Garcia Flamenco el llorado maestro salvadoreño.

Se creia que por ser un maestro el gloriado, no faltarían todos sus colegas y todos los niños de la capital.

A las ocho del pasado domingo comenzaron a llegar a las escuelas los niños, pero en cantidad muy reducida. Cada grupo desfiló con su bandera y con el personal de maestros.

También asistió la Banda Militar. Afirma un diario que el Sr. Presidente Jiménez se excusó diciendo que se trataba de un asunto político.

'Organizaron el festival las maestras señoritas Ana Rosa Chacón y María Isabel Carvajal.

A las 9 horas se inició la fiesta. Dos niñitas, hijas de los valientes que cayeron asesinados en Buenos Aires abrieron la llave.

Hubo discursos. Además el poeta don Pio Tamayo leyó una concep-

tuosa poesía Lo mismo hizo don José bronce de don Juan Rafael Mora, Maria Zeledón.

centenares de perfumadas rosas.

Los compañeros revolucionarios soldados del Sapoá. del Sapoá estuvieron presentes.

Luege que finalizó ese acto, un garía a un millar. público abundante fué al Cementerio y colocó ofrendas florales sobre las tumbas de los soldados de Buenos Airas, del Sapoá y del Jobo. Alli hicieron discursos don Octavio Castro Saborio frente al

Hay escarlatina esta capital

Dos casos de escarlatina están en tratamiento en esta cludad, dato que es bastante alarmante y que ha de servir para que las familias redoblen sus cuidados en beneficio de sus hi-

Para la escarlatina no hay un tratamiento especial pues aun las investigaciones de la ciencia médica no están completas.

La enfermedad es muy semejante a la rubiola y hasta se confunde.

don Francisco Castro Argüello, Sobre la fuente fueron lanzadas don José J. García Monge y Zeledón, frente al mausoleo de los

El público asistente apenas lle-

Una maestra nos decía que fué una lástima que el homenaje no se hiciera en un día lectivo; la circuns tancia de estar en vacaciones ya las escuelas impidió que la fiesta resultara más grandiosa.

De todos modos el esiuerzo es plausible y los revolucionarios cumplieron con ofrendar a su compañero un monumento.

Fiesta española para el día de Santiago

La Colonia Española de esta ciudad se prepara para hacer un buen homenaje a su patrono Santiago.

Ya ha circulado la invitación que hace la Unión Española para un viaje que se realizará el próximo sábado a las 20 horas.

También nos dicen que el Casino Español por su parte trata de hacer otro homenaje y talvez se haga una comida entre los socios.

Valioso atestado

La eficacia de la enseñanza profesional en la Escuela Salesiana de Cartago

Alberto T. Brenes y Sobrino

> San José de Costa Rica, Julio 16 de 1926.

Rev Señor don Domingo Soldati

Cartago.

Muy distinguido señor:

Ha sido para nosotros una sorpresa el examen a que hemos asistido hoy en calidad de Tribunal Calificador, por honrosa e inmerecida designación que se nos hiciera. Examinamos a los señores don Humberto Fonseca del Ier. Año; Justo Camareno del II Año; Jaime Lobo del III Año; Fernando Cordero, Agus' tin Azofeifa del IV Año; y Alcides Genzález V del V Año, de la Sec ción de Sastrería de su Colegio

Y ha sido una agradable sorpresa, porque nos hemos convencido per' sonalmente del estado de eficiencia que han liegado a alcanzar los alum. nos de dicha Sección; en efecto en los Trabajos de Aguja presentados y ejecutados a nuestra vista hemos podido cerciorarnos de que además de estar bien hechos, han sido ejecur tados con bastante gusto,

El alumno del V Año señor don Marcello Vecchi

Alcides González en el examen de corte y diseño que presentó, al hacer el trazado de una americana de nostró poseer dominio del dificil arte de Diseñar y habilidad grande para el dibujo.

Antes de terminar este corto informe, nos permitimos felicitarle por el éxito alcanzado en su Colegio, que a nuestro juicio es ya una verdadera Escuela de Artes y Oficios, donde los jóvenes además de aprender un oficio que los defienda mañana en la vida; adquieren además lo que es más importante, los principios necesarios para que sean hombres honrados. Le suplicamos hacer extensiva esta felicitación al señor Sáenz, antiguo alumno de esa Escuela y hoy Profescr de la Sección de Sastreria.

Los que sabemos de las dificultades que ha tenido que vencer para seguir adelante, nos alegra sinceramente los resultados obtenidos; Ud. con poco ha sabido hacer mucho; en cambio nosotros con

mucho hacemos tan peco.... Respetuosamente sus servidores. Alberto T. Brenes - J. Monte. o. -

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

EL GRAN PROBLEMA CHINO

La ignorancia, que los más sueien tener, de lo que pasa en remotos países, hace que muchas personas que leen las noticias emocionantes que de China llegan, pregunten a los que han vivido allí, si lo que allí pasa es de tal naturaleza, que pueda poner en peligro la paz del mundo una vez más.

A esta pregunta, hecha así en términos generales, debe contestarse afirmativamente. Pasan en el Extre. mo Oriente cosas graves, de consecuencias incalculables Habituados a oir hablar de las cosas de la China, no les dabamos importancia hasta hoy; pero las cosas están de manera que el movimiento iniciado progresa, y no se detendra.

La natura eza de dicho movimiento es nacionalista. El nacionalismo
es la forma moderna de la xenofobia
de los antepasados, con una orientación muy reciente y marcada hacla
los procedimientos extremos del bolchevismo, cuya experiencia rusa ha
puesto do manifiesto su eficacia incomparable para borrar los créditos
y arrumbar tratados de todas clases.

La génesi, es esta: en su origen un sentimiento; luego después una doctrina; ayer, en fin, una revolución, El sentimiento tan antiguo como la raza, es el odio al Extranjero. No seamos rigures con los chinos ¿Cuáles son les puebles que no han conocido este instinto? ¿No los hay hoy dia que, consciente o incoscientemente, nos dan de ello ejemplo? Los chinos tenían la excusa del número, que se extendía sobre un territorio inmenso y de su superioridad reco nocida por los pueblos vecinos. Para ellos, la China era el mundo y el mundo la China Lo restante era una cantidad despreciable, tanto en hombres como en tierras. Así vivieron siglos Mas en el XIX, sus ilusiones eayeron poco a poco. La China se dió cuenta con gran extrafieza, por cierto, de que el mundo no era de ella sola. Nuestros abuelos no se extrañaron tanto al saber que el sol no daba vueltas sobre la tierra, com, los chinos al darse cuenta de que su imperio no era el centro del universo. Les sué preciso casi un siglo para hacerse a la evidencia. Y cuanto más potentes vieron a estos extranjeros, tanto tiempo desconocidos, más sospechoses les fueron, más indescables y odiosos.

La desgracia del Gobierno chino fué rehusar indefinidamente el contacto inevitable y las adaptaciones necesarias. Incapaz de dejar sus ilusiones milenarias, quiso eludir lo inevitable Entretúvose un tiempo

en crear conflictos entre los intereses de los diversos eunopeos, gan ndo así un tiempo que perdió para su pueblo. Mas esto no podía durar siempre Por una parte, los chinos se ibam dando quenta de su inferioridad con respecto a los extranjeros; por otra, éstos extendían gada día más sus empresas sobre China.

No se puede negar que la introducción se hizo muchas veces sin discreción, con avidez, insolencia y brutalidad. Hay hechos; y los chincs encuentran en ello graves motivos de queja. Como atenuantes, los extranjeros pueden invocar, ai principio, el enojo causado por la inhospitalidad china, y después la tentación irresistible de tanta riqueza co mo tenían a la vista, descuidada por los naturales. Y después ¿no creían de buena se traerles los beneficios de la civilización y progreso modernos?

¿Qué hubiera sido si el Gobi rno chino, a ejemplo de su vecino el japonés, viendo claro desde el segundo tercio del pasado siglo, hubiese dado a su pueblo la orientación que se imponía y que favorecía las necesarias evoluciones? Se sabe el valor internacional del Japón; mas ¿cuál no sería el de una China de la talla del Japón, siendo tan grande como Europa entera y más poblada que ésta?

Es el doble conocimiento de su gran potencia latente contrastando con su humillación injustificada, lo que ha transformado en los chinos de las dos últimas generaciones la xenofobia primitiva y bárbara en nacionalismo ultra-mederno. Es un progreso, sin duda. Mas para ponerlo en su punto, sería preciso que los chinos imputasen menos a los otros el mal que sufren y que ez gran parte son ellos mismos los culpables.

Pero no, tanta sabiduría escapa a la capacidad de la naturaleza humana. Sólo se ve una cosa que



United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limon haciendo escala de venida en la Habani y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón via Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH.

Administrador

salta a la vista de los menos pers picaces: que las principales fuente de riqueza del país están en manos de extranjeros. Además, habituados éstos a dirigir, adivinase en ellos un sentimiento de superioridad que no quiere ser discutido, y que no admite ni aun el principio de igualdad de razas Indignan los frecuentes abusos que trae este orgullo, explotación indigna del hombre por el hombre, injusticia, salario insuficiente y malos tratos. Hoy se encuentra intolerable lo que las generaciones precedentes sufrian con resignación: la instalación de los europeos en las Concesiones de Puertos abiertos, en los Territorios Arrendados, en la Administración de Aduanas, Caminos de Hierro, Compañías Marítimas, en una palabra, por todo.

Sólo que esta situación no es sencillamente un hecho: trae derechos fundados en textos precisos, firmados por China, adquiridos por medio de un trabajo inteligente y prolongado y consagrados por el tiempo.

¿Cómo deshacerse de todo esto? La China lo hubiera conseguido poco a poco con su procedimiento lento, tranquile y paciente, conforme a su genio, si la revolución de 1911 no hubiese interrumpido la evolución que el antiguo régimen se resignaba, per fin, a permitir. favorecer y dirigir. La historia dirà cómo en los últimos tiempos de Tse-Hi y durante la corta regencia que se siguió, hubo en China una verdadera expansión de progreso. Merced a la supervivencia de una autoridad todavía poderosa, todo se organizaba en el país: lo que debía caer, caía; lo que debía permaneger, permanecía. Los que entonces vivían en China, tuvieron la impresión de una fuerza irresistible iba, en menos de una generación, a hacer de China una nación moderna, muy poderosa, cuya amistad se disputarian las naciones todas, y que los derechos adquiridos por los extranjeros no tendrían más remedio que desaparecer sin ruido, como la nieve a los rayos del sol.

Concluirá

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publi camos el anuncio de una maquinilla den > minada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cua de un modo rápido y perfecto, le es fác l dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en ma estado. Nadie puede desconocer la utildad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves mementos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápi damente para en tedos los mercados puele considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica,

La Sociedad Patent Weaever, Aribau, 226, Barcelona, remite "La Zureidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

PIELES PARA CALZADO. —
Imitaciones cuero paraforrar mue
bles y reparar automóviles.

Heredia. Tienda Benavides.

20 DE JULIO

Colombia! Patria de héroes, mártires, poetas y sabios; quién que conozca tus glorias, no siente vibrar su corazón, al impulso del más ardiente patriotismo, en esta fecha augusta de tu libertad, proclamada por la suprema voz de un pueblo entero, resuelto a ser libre al precio de todos los sacrificios y de todos los dolores?.....

Salve Colombial Sagrada tierra de altivos soldados, que regaron con su sangre generosa, los altares del más hermoso ideal que soñaron los hombres: la libertad, ofrendando en mil combates el óbolo de sus vidas, a la visión amable de la Patria, que gem: a al peso aplastante del odio y de la pasión de los Virreyes peninsulares. Pero tu noble empeño libertario de todo triunfó en aquella hora tempestuosa, y al fin lograste romper para siempre, los grilletes de baldón que oprimían tu alma.

No hubo fuerza capaz de resistir el empuje tremendo de tus bravos defensores, en aquella lucha formidable en que no dejaste un puñado de tu suelo sin el trágico bautizo de la sangre de tus héroes.

Gloria a ti, oh pueblo ciclópeo, que guardas en tus arcas de amor, un tesoro infinitamente más precioso, que el que llevas en tus entrañas de oro y de esmeralda: el recuerdo de tus paladines.

Quien no siente amarte, Tierra de libertadores, que supiste trazar en un momento de sublime locura, la más hermosa página de fraternidad, llevando tus capitanes, y los pedazos de tu corazón gigante, a todos los pueblos hermanos, que sucumbian al quebranto abrumador de tanto ultraje: Venezuela, la tierra del martirio y del dolor, estremecida do tristeza al mirar sus ciudades desiertas, y convertidas en miserables cementerios, cuando Boves, Montaverde y Morillo, cual trágica e infernal trinidad de monstruos, en horrible espasme de odio y de rabia, ordenaban a sus caballerías, como columnas fieras, cargasen centra tedos los habitantes de Caracas y Barcelona, ciudades que sufrieron los sordos crujidos del exterminio y la desolación; después, Ecuador, Perú, Bolivia, recibieron en aquellos días de tragedia, el beso piadeso y sincero de tus soldados incomparables, que con Bolívar, el criollo indomable, el fuerte y grande, fuistes sembrando patrias, y clavado victorioso, aquel pendón de iris que formara Miranda, que cual ave de paz, y de altos vueles, se posa ya en la pampa silenciosa, ya en la cresta nevada de los Andes opulentos de medio Continente, que abrazó con los destellos de su genio aquel sublime Caudillo que capitaneaba tus huestes heroicas: Simón Bolívar;— aora en el Orinoco, en el Chimbo azo, en el Potosí, en el Bálbula en Patete, en cien lugares más que sintieron la caricia refrescant de aquella bandera de redención.

Por eso, oh Colombia gentil, ta recuerdo en el día de hoy, estremece de júbilo a todos los hombres que aman la libertad y la independencia de todos los pueblos, y al evocar tu gloria, llega a nuestra mente el recuerdo épico de todos los héroes, mártires y próceres: Na riño, el rebelde introductor de Los Derechos del Hombre; Camilo Torres, el probo y sabio patricio; la inmortal Pola, que recibe en la hoguera, la beatificación de la Historia; Luisa Cáceres, que al bordar con oro, la casaca del Libertador, se teje la más pura diadema de gloria; en el holocausto de su'vida Manuel Rodriguez, Felipe Valencia, que con la antorcha de sas abrasados euerpos rasgaron la trágica noche de la Patria, Santander el legislador de acero: Sucre, el Mariscal del alma inmaculada, según el propio decir de Belívar, que en Ayacucho se sublima en grandeza homérica; Córdoba, el bizarro General de veinte años; Ricaurte que tramonta la eternidad confundido en la explosión de un enorme sacrificio; Girardot, indómito y fiero que se amortala en Bárbula, con la propia bandera de la Patria enrojecida en llamas, 'y sobre esta inmensa montaña de atletas que rompen la servilidad de los siglos, Bolívar, el gigante, el inmortal, el sublime visionario y profeta, de pie sobre si enorme pedestal de su fama, como un semidios, mirando al infinito y protegiendo con su sombra, los destinos de esta América, que siempre soñó grande y fuerte, por la unión y el patriotismo de sus hijos.

Salve Colombia, rendida compañera de Bolívar, loor a tu Padre inmortal: que su gloria siempre viva, sea el escudo en que se estrellen, en esta hora de amarga duda, las águilas altaneras de la conquista, que aún afilan las garras de su rapacidad en el duro peñón de su codicia, jamás satisfecha.

OI IVERIO NOEL

San José de Costa Rica

JUEGOS LAVATORIO y para pafé, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia, Tienda Benavides

Suscribase al Gorreo Nacional

Salvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los malleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas,

Exclusiva agencia del cigarriño «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plataen la áltima Exposición Nacional, y meneión honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

El grandioso Congreso Eucarístico de Chicago Amplios detalles extractados de nuestros canjes

Continua

Manifestación para hombres solos

Celebróse a las ocho y media de la noche una asamblea en que participaron 300.000 hombres, en el Sta- ciller de la República Austriaca, dium, magnificamente iluminado y dotado de megáfonos y tribunas para que desde ellas en sus idiomas nativos los oradores sagrados se dirigieran a los fieles. Operadores de cines y fotógrafos recogieron a la luz de las lámparas artificiales toda la imponencia de estos grandes actos. En castellano, inglés, italiano, polaco, ruso y alemán fueron dichos los sermones.

La sesión fué iniciada por el Presidente de la Liga del Sacro Nome bre, bajo cuyos auspicios se celebró este gran acto.

En la sección española fué inaugurada la conferencia por el Gran Caballero de San Gregorio el Magno, señor Antonio Matre, el cual hace la presentación de los oradores, En su alocución agradece la asistencia del muy reverendo padre Eduardo F, Hoban, Secretario de su Eminencia el Cardenal Mundelein y Presidente del Vigésimo Octavo Congreso Eucaristico Internacional, Expone enseguida la brillante historia de la Asociación del Sacro Nombre y refiere cómo ha sido beneficio- allí como una familia en torno de sa para el desarrollo del catolicismo Jesús Rey, Padre común, asistiendo la labor filantrópica y cultural que a la cena eucarística. «La Iglesia es, viene realizando, por medio de sus dice, una sola familla que tiene por escuelas, bibliotecas, templos, campos de gimnasio, hospitales y asilos sin contar con la promoción y orga- saluda el pueblo americano de todos nización del presente Congreso Eu- los credos y se une a la religión cacarístico, Terminó el orador abogando por la unión en apretada falanje de todos los católicos de nuestro hemisferio, recibiendo por ello estruendosos aplausos Pidió luego que todos hicieran profesión de fe cristlana, como en efecto lo hacen.

Aquellos 300.000 h mbres, venidos de todos los lugares de la tierra, se ponen en pie y recitan cada uno en su propio idioma, el credo procediendo luego a encender miriadas y miriadas de cirlos como símbolos «de la fe que ilumine la senda de la vida de los pueblos en marcha por la ruta de la paz y de la civilización.»

Sermones Eucaristicos

El reverendo padre Kubina, Obis po de Chentesjoba (Polonia), en una ría a obtener la libertad. Los héroes tianos de Irlanda.

polacos según el padre Kubins slempre tuvieron devoción en Jesús Sacromentado, uniendo así en la Eucaristia los destinos de Polonia con los otros pueblos que sufrian.

Monseñor Ignaz Seipel, ex-Canestadista el más insigne de su patria expone en un sermón que la Eucaristía es la fuerte inmortal de la vida cristiana y de la perpetuación sempiterna de la Iglesia de Roma, Manifestó que las especies sacramentales del pan y el vino simbolizan en su unión que muchos granos de trigo han sido pasados por las piedras del molino para ser un pan y que muchas vides han dado sus uvas para que exprimidas brinden al hom bre el vino; y así los trabajos y la sangre de muchos valientes católiunidos obtendrán al fin el triunfo más absoluto de Jesús Sacramentado en la tierra para traer a la humanidad por sus hombres de buena voluntad paz y progreso.

Extiéndese Monseñor Seipel sobre la trascendencia del catolicismo en el progreso humano y dice que no puede haber mejora material si no existe un elemento estabilizador del orden social.

El Magistrado Butler pronuncia luego una alocución en que dice que se congracía de que todos estén política el dogma y en que todo so 1 hermanos. Así pues hermanos os tólica para la regeneración de los pueblos. »

Después el Cardenal Reig y Casanova lee en nombre de España un saludo fraternal a todas las naciones americanas recibiendo entusiastas aplausos de aquella muchedumbre,

El reverendo padre José Palica, Arzobispo de Filipos, Vicario de Roma, trae en nombre del clero y la Ciudad Eterna un mensaje de salutatación para Chicago en la que admira una gran mantenedora de la fe eucaristica, por el espléndido éxito que está alcanzando el Congreso.

Terminó el acto con una salutación del Cardenal Arzobispo de Armagah, Monsefor O'Conell, que dice que la fe de los irlan leses, que a los Estados espléndida pieza oratoria dicha en Unidos han traído el catolicismo, es latín, expone el amor que siempre la mantenedora en la unión de los condujo a Polonia en sus dias de principios de la tolerancia religiosa. esclavitud y de martirlo, siempre Los fieles tributan una ovación al confiado q' en la se católica la lleva- representante de los mártires cristia-

Monsenor Mundelein conde corado

Mundelein, Illinois, junio 23 .- Li Gran Cruz de Isabel le fué conferid : esta noche al Cardenal Mundeleir, de Chicago, por el Rey Alfonso da España. La nueva fué anunciada en una comida dada hoy en Mundelein por el Cardenal Mundelein a los Cardenales visitantes y a muchos otros prelados que han venido al Congreso Eucaristico.

El segundo grado de la misma orden le fué conferido al Reverendo Edward F. Hoban, obispo auxiliar de Chicago, El Cardenal Reig y Casanova, Primado de España, representante personal del Monarca español en el Congreso Eucarístico, presentó las condecoraciones a nombie del Rey, «como apreciación del extraordinario servicio rendido a la fe católica por la cual se esfoizó España con tanto ardor en este contipente,»

La Sección Española del Congreso Eucarístico voté por unanimidad una moción deseándole éxito al Congreso Pan-Américano que en Panamá celebra el centenario de la conferencia de paz de Simón Bolívar. La resolución dice que el Congreso Eucarístico y el de Panamá tienen el mismo objetivo final de paz entre las naciones y entre las clases.

(Continuará)

Queso con chile Salmones Mortadella

Importación directa

"EL AGUILA DE ORO" Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Adjudicación Cámares Fotográficas

Acción Nº 80 SPORTMEN Favorecido: Arturo Faith.

Acción Nº 33 ROLL TENGOR. Favorecido; Roberto Bresciani.

Presenciaron: Amadeo Sacripanti, Salvador Camacho.

RAFAEL MEZA Çirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del trancía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

El Padre Kern en Roma

El Muy Ilustre Sr. Canónigo don Enrique Kern, Dignidad Tesorero de la Curia Metropolitana, llego felizmente a Roma en estos días.

El distinguido sacerdote asistió a una audiencia de Su Santidad.

De Italia seguirá para su país, la clásica Alemania. Regresará a principios de 1927.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de Paris. ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz

y Garganta HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4 Contiguo TEATRO VARIEDADES

DE ATENAS

Ntra Sra. del Carmen

Hoy casi no hay parroquia donde no haya alegría, y en unas como vulgarmente se dice "botan la casa por la ventana", tal ocurre en Heredia y en San Ramón; se hacen

Cortese ese

Esta noche al

acostarse, tómese

una limonada)

caliente

Abriguese bien. Momen-

tos después empieza Ud. a

sudar copiosamente y ex-

perimenta una agradable

sensación de alivio que lo

conduce a un sueño repa-

rador. Mañana, [curadol

Si algún síntoma persiste,

tómese una o dos dosis

El "Método Bayer"

tiene la aprobación

de los mejores médi-

cos, porque durante la

epidemia de influenza,

la FENASPIRINA

fue uno de los reme-

dios que salvó más vi-

das y el limón demos-

tró ser un excelente

Corta positivamente los

resfriados, los catarros, la

grippe, etc., y no descom-

pone el estómago como las

preparaciones laxantes, ni

Las tabletas no se di-

suelven en la limonada;

se toman antes con un

poco de agua.

atonta como la quinina.

auxiliar curativo.

más en el día.

fiestas regias y el fruto espi itual es hermoso y abundante: en niles se cuentan las comuniones. Aquí también se ha efectuado una esta con buena misa (la de José Batmami) en que se lucieron las itas. Delfina Matamoros, soprano e Isolina Vega, tiple, así como el ven violinista don Rafael Fonsect Si Felo buscara donde perfeccio arso sería notable, pues lo que hace es a esfuerzo propio. Ahora el r aestro de capilla don Santos Castro, permitanos un apretón de mai os y decirle ¿de dónde sabe tanto? Qué fregadillo! El Sr. Cura Presb? E. Lombardo se produjo un hermosísimo sermón,

preconizando las excelencias do la Virgen del Carmelo que por medio de Simón Stock hizo dar a conocer su santo escapulario, la preciosa librea que nos lleva al cielo, si la llevamos bien. Hubos muchas comuniones.

Ese Cruz

¡Oh! que sí eres cruz pesada que oprimes a tu Señor insultándole a El en sus Sacerdotes. ¡Oh Gutiérrez Cruz, lee a San Pablo y otros autores y empápate de lo que dicen sobre la injuria a les ministres del Altísimo, aquel, "molite tangere".... y a buen seguro no les injuriarías. Y, que abandonamos a Dios los católicos, ¡qué error, y qué diabóli. ca falsedad! ¡No estás sabiendo en estos momentos que en el Congreso Eucarístico de Chicago, millones de almas en público homenaje a la Hostia Sacrosanta se han postrado a adorarla y recibirla en el Soldier's Field y gentes también de todas las naciones de la tierra. Tuspalabras ante esos hechos son comparables al ruidillo de un despreciable ratoncillo. Vuelve sobre tus pasos y piensa que talvez eres hijo de una buena madre, que debió haberte enviado al santo bautisme; ¿O, serás tú parecido a Vargas Vila en sus voeiferaciones

Abba

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 - Teléfono 490 N

we was the same

MOTAS ALGODON, lana de pluma, finisimas lociones. Perfi nes Rigaud Polvos finos, muchas mar

Heredia, Tienda Benavides.

COSTA RICA EN LA ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERA!

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasa, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industria, agricola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente compendiado en este libro.

Para el exwanjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR ¢ 2.00 FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

LOS PEDIDOSA

SAN JOSE, C. R. APARTADO 414

LA ZURCIDORA MFCANICA

Con este aparato hasta un NINO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

INOVEDAD!

No Debe Faltar

Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. LA ZURCIDORA MECANICA

va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de máquina

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER

Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

Actividades de la Junta de Caridad de Heredia

dia la bendición solemne de la autorizar a la Junta para que Capilla del Hospital de esa ciudad, invierta hasta @ 4.000 en varias asilo que está bajo la advocación mejoras que se imponen en el de San Vicente de Paul. La con- Cementerio. currencia a ese acto fué numerosa en extremo. De esa significativa manera se conmemoró con un día de anticipación la fiesta del santo apóstol de la Caridad. Hubo misa solemne y bendición así mismo, del nuevo altar.

sesión plena de la Hermandad de Caridad, tomándose en ella el acuerdo de autorizar a la Junta para que solicite del Poder Ejecutivo la aprobación de varias reformas introducidas en los estatutos. de esa naturaleza.

Anteayer se verificó en Here- En esa misma sesión se acordó

El Hospital se volverà a abrir al servicio público, según acuerdo de esta misma fecha el día 8 de diciembre de este año. Ya para esa fecha estará perfeciamente acondicionado. Las grandes reformas en el edificio introducidas son El mismo día se verificó una testimonio muy honroso de los esfuerzos de la Junta y muy em particular del Presidente Dr. don Eduardo González, quien mucho se ha preocupado por dotar aquel plantel de todas las comodidades que son necesarias en un plantel

Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1219 - Teléfono 289

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Version de la Vulgata Latinapor el Ilustrisimo De, don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa (3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Version del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa Ct I

DE VENTA HN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

GGGGGGGGGGGGGGGGGGGGGGGG

Agentes ACTIVOS y HONRADOS en-ecuntran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones. Buena Comisión se ganan persona de

respeto) que traen inscripciones en los CATA-LOGOS DE OFERTAS DE OCASION.

Sociedad Cooperativa Centroamericana

-- Teléfono 289 Apartado 1219

PASAJE CHACON 的存在在自身在在在在在在在在在在在在在在在在在在在在在

Santoral

Martes 20 - Santos Jerónimo, Emiliano, confesores y Elías, profeta, y santas Liberata y Severa,

SAN ELIAS, PROFETA

Nació este gran profeta, cuyo nombre significa Dios fuerte, en Thesbis, cerca del Jordán, el año 980 antes de Jesucristo. Con sus oraciones hizo que Dios castigase al pueblo de Israel, reinando Acab, negandole por algunos años el agua del Cielo. Se retiró Elías a Carith, y el Señor le sostenía por medio de unos cuervos, que mañana y tarde le llevaban pan y carne. Por la sequia tuvo que irse a Sareptha, y se hospedó en la casa de una viuda con su hijo, multiplicando el Señor la poca harina y el aceite que tenía la vinda en las vasijas. Volvió a la vida al hijo de la viuda, después de muerto. Subio al Mente Carmelo, donde vió una nubecita, símbolo de la Virgen del Carmen; y de allí a poco cayó una gran lluvia, enviada por Dios. Castigó después Dios a Acab y a su mujer Jezabel, por idólatras, homicidas y usurpadores de la viña de Naboth. Siendo Elías muy viejo. fué a Bethel; dividió las aguas del Jordán, tendiendo su manto sobre ellas, y luego desapareció en ur carro de fuego, en el año 3050 de la creación mundo. Dics le reservo para venir un dia a predicar penitencia en compañía de Enoch, en tiempo del Antecristo.

Corte Plena SESION DEL LUNES

-Se aprobó el nombramiento del sefior Samuel Balmaceda Zamora para substituir; como escribiente, al Prosecretario del Juzgado Civil de la provincia de Heredia, señor Alejandro Madrigal Batista, quien goza de permiso hasta por tres meses.

-Asimismo se aprobó el nombramiento del señor Jorge Madrigal Castro para completar, como escribiente, el personal de la Alcaldía 2ª del cantón central de Alajuela, durante la licencia concedida al Secretario Miguel González Soto.

-Se acepté al señor Miguel González Soto su renuncia de Alcalde segundo suplente del cantón central de Alajuela, y se nombró en su lugar al señor Marco Tulio Mora Arias

-Se nombró al señor José Joaquín Castillo Alvarez, primero de la terna recibida, para Secretario de la Alcaldía del cantón de Nicoya.

-Vistas las solicitudes de Celesti no Gómez Mesén y José Luis Romero Sáenz en que piden se les con' mute, en multa, las penas de sesenta días de arresto a que fueron condenados, se dispuso dar los informes respectivos en sentido favorable en ambas

-Tomadas en consideración las solicitudes de José Luis Barquero Carvajal y Rafael Porras Madrigal en que piden rebaja de la décima parte de las penas que les fueron impuestas, se acordó informar al Poder Ejecutivo en sentido favo rable en ambas.

Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400	.5%
Londres	390	-
Paris	51	-
Езраñа	318	-
Italia	70	-
Suiza	389	4-
Bélgica	47	-
Berlin	401	4-
Amsterdam	04.0	4-

IMPRENTA DE SAN JOS 3

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA DE SANJOSE

Se ejecutan toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos



150 v. al Sur del Colegio de Señoritas ABADTADA-114

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA